



De pionera a pionera: Claudia e Ifigenia

En un giro que parece sacado de un guion perfectamente elaborado para la historia, México se prepara para presenciar un momento histórico en su vida política y social. La designación de **Ifigenia Martínez** como próxima presidenta de la Cámara de Diputados para la siguiente Legislatura no es sólo un nombramiento más en el ajedrez político, es la culminación de décadas de lucha y el preludio de un cambio paradigmático en la nación.

Ifigenia Martínez, a sus 94 años, es mucho más que una figura respetada de la izquierda mexicana. Es una institución viviente, una mujer que ha dedicado su vida a abrir caminos en un mundo dominado por hombres. Economista de formación, fue una de las primeras mujeres en ocupar altos cargos en Presidencia, en el Banco de México y en la Secretaría de Hacienda. **Ifigenia** no sólo es una decana de la política y el servicio público, también es una figura clave en la fundación del PRD y de Morena, y una pionera en la defensa de los valores democráticos y sociales que ahora, con **Claudia Sheinbaum**, parecen culminar en un momento sin precedentes: la colocación de la banda presidencial a la primera mujer Presidenta de México.

Su trayectoria académica y política ha sido un faro para generaciones de mujeres que aspiraban a tener voz y voto en la toma de decisiones del país. La relevancia de que sea precisamente **Ifigenia Martínez** quien coloque la banda presidencial a **Claudia Sheinbaum**, la primera mujer electa como Presidenta de México, trasciende lo meramente simbólico. Es un acto cargado de significado histórico y emocional que conecta el pasado de lucha con un futuro de posibilidades.

Este momento representa la culminación de una larga batalla por la igualdad y el reconocimiento. **Martínez**, quien vivió en carne propia las limitaciones y prejuicios impuestos a las mujeres en la política y la academia, ahora será testigo y partícipe del ascenso de una mujer al cargo más alto de la nación. Es un círculo que se cierra, una victoria no sólo para **Sheinbaum** o **Martínez**, sino para todas las mujeres mexicanas que han luchado por ser escuchadas y respetadas en la esfera pública.

El acto de colocar la banda presidencial es, en la tradición política mexicana, un momento solemne y cargado de simbolismo. Que este acto sea realizado por una mujer que ha sido pionera en tantos aspectos a otra mujer que está rompiendo la barrera más alta, es una imagen poderosísima y que quedará grabada en la memoria colectiva de la nación.

Para las jóvenes mexicanas que aspiran a una carrera en la política o en cualquier campo tradicionalmente dominado por hombres, la imagen de **Martínez** colocando la banda presidencial a **Sheinbaum** será una fuente de inspiración y motivación. Es la prueba viviente de que el camino, aunque largo y arduo, puede llevar a la cima.

La designación de **Ifigenia Martínez** como presidenta de la Cámara de Diputados no sólo es una decisión política; es un mensaje claro de que la izquierda mexicana honra a sus pioneras, a sus voces de lucha y, sobre todo, a su compromiso con un México más inclusivo y equitativo. En **Ifigenia** vemos reflejada la esperanza de miles que soñaron con este momento y, en **Sheinbaum**, la materialización de ese anhelo. Juntas, representarán un momento imborrable en la historia del país, un hito que quedará como testimonio de que la perseverancia, la lucha y la convicción pueden, al fin, cambiar el rumbo de la historia.

ADDENDUM

Quien sigue sonando fuerte para dirigir el Infonavit es el guajaratense **Ricardo Sheffield**, quien se alineó con la decisión de su partido de bajarlo por la contienda para gobernador y aceptó ir por el Senado, venciendo al exgobernador panista **Miguel Márquez** y superó la meta de votos para **Claudia Sheinbaum**, y ayudó a ganar 8 de 15 diputaciones federales en la meca del panismo. Ahora está a la espera de ser llamado al gabinete de la doctora para transformar el Infonavit. Sin duda, mucho mejor evaluado que otros nombres que suenan para el cargo...